

Zu TOP 4 der Gemeindevertretersitzung am 01.07.2020

Auflösung und Neugründung des Ordnungsbehördenbezirkes zur Überwachung des Transports gefährlicher Güter

Sachverhalt:

Bereits im Jahr 1994 wurde gemeinsam mit 13 Städten und Gemeinden des Landkreises Kassel unter Federführung der Stadt Hofgeismar ein gemeinsamer Ordnungsbehördenbezirk zur Gefahrgutüberwachung und zur Überwachung des Transports gefährlicher Güter auf Straße, Schiene und Wasser gebildet.

Rechtsgrundlage für die zu erfüllenden Aufgaben ist die „Verordnung zur Bestimmung von Zuständigkeiten für die Ausführung von Rechtsvorschriften zum Transport gefährlicher Güter auf Straße, Schiene und Wasser“.

Nach mehreren Änderungen im Ordnungsbehördenbezirk, die sich u. a. aufgrund veränderter Rahmenbedingungen und Erweiterung durch Beitritt weiterer Kommunen ergeben haben, hat nun die Gemeinde Fuldaatal beschlossen, den Ordnungsbehördenbezirk zu verlassen. Die verbleibenden Kommunen haben die Absicht erklärt, weiterhin zusammenzuarbeiten. Dazu soll der vorhandene Bezirk aufgelöst und ein neuer Ordnungsbehördenbezirk gebildet werden.

Mit der Reduzierung der teilnehmenden Kommunen verändert sich auch die Kostenverteilung für Personal und Sachkosten, die nach Einwohnern bemessen ist. Für Ahnatal bedeutet das, dass die Kostenübernahme von bisher 6,88 % auf neu 7,7 % steigt. In absoluten Zahlen ist das aktuell eine Steigerung von 5.410,72 € auf 6.055,60 € = 644,88 €/Jahr.

Aus dem Tätigkeitsbericht der Gefahrgutüberwacherin aus dem vergangenen Jahr im Bereich der Gemeinde Ahnatal ist zu ersehen, dass Ahnataler Betriebe in regelmäßigen Abständen untersucht wurden. Insgesamt waren zehn Betriebe in eine Überprüfung einbezogen. Beanstandete Mängel wurde abgestellt. Auch im ruhenden Verkehr wurden Überprüfungen an Fahrzeugen durchgeführt. Hier handelte es sich überwiegend um Baustellenfahrzeuge, Autos von Kundendiensten und Tanklastfahrzeuge. Zusätzlich steht die Gefahrgutüberwachung den Betrieben auch beratend zur Seite.

Für die Neugründung des Ordnungsbehördenbezirkes ist ein Beschluss der Gemeindevertretung erforderlich.

Der Gemeindevorstand hat sich in seiner Sitzung am 28.05.2020 mit der Angelegenheit befasst und empfiehlt folgenden Beschluss:

Beschlussvorschlag:

Die Gemeindevertretung beschließt, zusammen mit den Städten und Gemeinden Ahnatal, Bad Karshafen, Breuna, Calden, Espenau, Grebenstein, Habichtswald, Hofgeismar, Immenhausen, Liebenau, Reinhardshagen, Trendelburg, Vellmar, Wesertal und Zierenberg einen neuen gemeinsamen Ordnungsbehördenbezirk gemäß der der Vorlage als Anlage beigefügten Vereinbarung ab 01.01.2021 zu bilden.

Der bisher bestehende gemeinsame Ordnungsbehördenbezirk wird mit Wirkung vom 31.12.2020 aufgelöst. Der beigefügten Vereinbarung wird zugestimmt.

Michael Aufenanger
Bürgermeister